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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIÁN PERALTA.- Vamos a 

solicitar que realicen la instalación del equipo técnico de la siguiente Delegada 

para que podamos arrancar los trabajos. Ustedes me indican, por favor, a qué 

hora podemos iniciar, una vez que ya estén instalados los equipos. 

Buenas tardes. 

Bienvenida, licenciada Nora Arias, Jefa Delegacional en la Gustavo A. Madero. 

Estás en tu casa, en la Asamblea Legislativa. 

Compartirte de manera muy breve, muy precisa, estamos desarrollando en la 

Comisión de Presupuesto las mesas de trabajo para el análisis y discusión del 

presupuesto 2013. 

A mí me da mucho gusto que estemos desarrollando a esta hora del día y con 

muchísimo orden y puntualidad los trabajos, porque nos va a permitir 

desahogar diferentes análisis para llegar a otras conclusiones. 



 2

El formato establece que tienes 15 minutos para desarrollar la presentación de 

tu propuesta para el ejercicio 2013. A tu conclusión, los grupos parlamentarios 

pueden participar hasta por 3 minutos, son todos los grupos en su conjunto. Al 

final se te está otorgando 15 minutos para dar respuesta, esto te permite un 

tiempo final de 30 minutos en tus participaciones. 

Yo sin más, te voy a dejar el micrófono para que puedas desarrollar tu 

presentación. Bienvenida. 

LA C. LIC. NORA DEL CARMEN BÁRBARA ARIAS CONTRERAS.- Muchas 

gracias. 

Buenas tardes, diputadas, diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública. Diputada Esthela Damián, gracias por recibirnos. 

Señoras y señores, buenas tardes. 

En cumplimiento al acuerdo por el que se cita a comparecer a los 16 Jefes 

Delegacionales, me permito exponerles brevemente el estado en que se 

encuentra la administración a mi cargo al cierre del ejercicio fiscal 2012, así 

como los proyectos a desarrollar durante el 2013. 

No omito mencionar que se envió oportunamente a la Presidencia de esta 

Comisión de manera impresa y forma magnética a detalle la información 

solicitada, por lo que también quedo a sus órdenes para cualquier duda  

aclaración hacérselas llegar. 

En Gustavo A. Madero llevamos a cabo una administración orientada hacia la 

obtención de resultados y rendición de cuentas. 

En los últimos 3 años se ha impulsado un proyecto de gobierno con sentido 

social. Cada acción, cada trabajo, cada obra, cada servicio, está orientado para 

mejorar la calidad de vida de todos los Maderenses, casi 1 millón 200 mil 

habitantes, de los cuales el 40 por ciento está clasificado dentro de los 

márgenes de alta y muy alta marginación. La Delegación Gustavo A. Madero 

registró un índice de desarrollo social bajo. 

Al inicio de nuestra gestión orientamos las actividades a dar cumplimiento a 

compromisos establecidos a la población y lograr buenos resultados. 
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Cabe destacar que en los años 2003, 2005 y 2006 el subejercicio oscilaba 

hasta en los 40 puntos porcentuales, pero a partir del 2010 se logró revertir esa 

tendencia para llegar a la cifra del 0 por ciento de gasto no ejercido. 

El presupuesto original autorizado por esta Soberanía a la delegación en el 

2012 fueron de 2 mil 679.7 millones de pesos, los cuales al día de hoy se han 

comprometido el 100 por ciento. Estamos ejerciendo el 90 por ciento del total y 

el 10 por ciento se está ejerciendo en el mes de diciembre. 

De los recursos etiquetados por la Asamblea Legislativa, es importante 

mencionar que estos fueron por un importe de 79.5 millones que ya están 

comprometidos al 100 por ciento. 

En relación a los recursos del presupuesto participativo, se tiene un avance del 

100 por ciento, quedando sólo el pago de las CLC y el finiquito a los proyectos, 

dependiendo esto de la Secretaría de Finanzas. 

Respecto a las partidas centralizadas y compras consolidadas durante el 2012, 

se orientaron 560.7 millones de pesos, que equivalen al 21 por ciento del total 

del presupuesto a partidas centralizadas, compras consolidadas como servicios 

de vigilancia, energía eléctrica, agua potable, combustibles. Este presupuesto 

de acuerdo a la última conciliación con el Gobierno Central se ejercerá en su 

totalidad en este mes. 

La situación de presupuesto de la delegación al inicio del ejercicio 2012 mostró 

un margen de maniobra de apenas el 14%. 

A continuación, por la premura del tiempo, mostraremos algunas de las obras y 

acciones del 2012 que tenemos.  Por ejemplo, fue una de las obras que se hizo 

por administración, fue la calle de Eúzkaro, durante 40 años se había 

solicitado, era de dos carriles y se amplió a cinco carriles. 

Comentando ahorita de las fiestas que pasaron con la Virgen de Guadalupe, 

esta vialidad nos ayudó muchísimo a que la gente no se congestionara y que 

tuviéramos un operativo exitoso en este rubro. Esta fue una de las grandes 

obras que se hizo en este año. 
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Otro donde se invirtió fue en rehabilitación de espacios públicos, creemos que 

es muy importante la rehabilitación de todos los espacios públicos de la 

delegación para todos los habitantes.  

Otro de los rubros importante que ha sido es mantenimiento y construcción a 

las escuelas.  

Otro de los rubros también importantísimos es el desarrollo social, que son los 

programas sociales en cuanto a la salud de la mujer, como fue el programa 

“Cuídate”, un programa muy exitoso, que al ratito les voy a pedir más recurso. 

Este programa de “Cuídate”, donde tenemos mastógrafos, que necesitamos 

más mastógrafos porque no nos alcanzan, solamente tenemos dos y estamos 

en la cuestión de prevención en contra del cáncer. 

Toda esta información correspondiente al 2012 se encuentra a detalle en las 

carpetas que ya entregamos. Cualquier duda, diputadas y diputados, se las 

puedo hacer llegar en el momento que ustedes nos indiquen. 

Presupuesto 2013.  

Techo presupuestal para el ejercicio fiscal 2013. La Secretaría de Finanzas 

estableció un techo presupuestal de 2,741.6 millones de pesos, esto es se 

incrementa sólo el 2% del año anterior. De acuerdo a este techo presupuestal 

enviado por la Secretaría de Finanzas del Gobierno de la Ciudad, se tiene 

destinado de la siguiente manera: el 56.4% se orientará al Capítulo 1000, que 

equivale a 545.1 millones de pesos, el 56% se va totalmente a los sueldos y 

salarios. 

Partidas centralizadas tenemos 22.4% del total, del Presupuesto Participativo 

se destinarán 82 millones de pesos, ingresos de aplicación automática se 

cuenta con 26.6 millones de pesos, que ahí nos podemos detener porque nos 

dicen que este recurso se ha destinado dentro del presupuesto, cuando 

solamente es virtual, no existe ese presupuesto, es una proyección que nos 

hace la Secretaría de Finanzas, que más o menos vamos a captar esa 

cantidad, y por supuesto es virtual, no la tenemos esa cantidad. 

Quedando un margen de maniobra en donde tendremos solamente el 7% para 

todo lo que incluye servicios, programas sociales, bienes e infraestructura 



 5

urbana, entre otras cosas, solamente estaremos manejando el 7% de todo el 

presupuesto que tenemos. 

Esta situación obliga a solicitar su intervención para que nuestra delegación 

obtenga un incremento presupuestal que nos permita reducir la brecha de 

desigualdad en la que aún viven muchos maderenses. 

Hemos avanzando, pero requerimos de su apoyo, diputadas y diputados, para 

que nos escuchen y agradecerles que ahora estas mesas sean para que 

seamos escuchados los delegados, que somos la primera parte en donde nos 

buscan los vecinos, que nos buscan o nos reclaman por qué no hacemos 

ciertas actividades, pero es por falta de recursos. 

Lo que estamos solicitando ante ustedes, diputadas y diputados, va en varios 

rubros. Uno de los rubros importantes es obras, por ejemplo en Cuautepec 

necesitamos, y es urgente, un hospital general, ya contamos con el terreno y el 

proyecto ejecutivo, pero sí necesitamos un hospital, necesitamos un hospital 

general, que aquí está ya el proyecto, tenemos el terreno como les digo, y 

estaría beneficiando aproximadamente a 300 mil maderenses, obviamente de 

Cuautepec. 

También necesitamos presupuesto para el alumbrado público que tenemos en 

Gustavo A. Madero, esa es una de las situaciones.  

En infraestructura, por ejemplo, requerimos también 20 millones para 

rehabilitación de agua potable, también para la rehabilitación de la red de 

drenaje, ambas cuentan ya con una vida de 40 años, lo que provoca una 

deficiencia en el servicio. 

También hemos avanzado en la recuperación del centro del norte de la 

delegación Gustavo A. Madero, que es Calzada de Guadalupe. Necesitamos 

recurso, si ustedes así lo designan, para tener esa nueva imagen.  

Regresamos a la del centro histórico, ese es el centro histórico que tenemos en 

la Delegación Gustavo A. Madero en el que estamos requiriendo poco más de 

presupuesto para terminarla y hacerla hasta el circuito interior, vamos 

avanzando, sería una obra muy importante y también detonante turístico. 
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Estamos solicitando igualmente recurso para rehabilitar y recuperar la amplia 

cantidad de parques y plazas, recuperar para los jóvenes y obviamente para 

los adultos mayores, esto es que podamos meter juegos, que podamos meter 

gimnasios, que lo ocupan muchos la gente mayor y los jóvenes, eso es lo que 

queremos. 

Otro importante es el desarrollo social, el desarrollo social lo que requerimos 

aquí, hace rato les hablaba del programa cuídate que es el de mastografías y 

papanicolaou para todas nuestras mujeres maderenses, solo tenemos dos 

mastógrafos y en estos medibuses itinerantes hemos tratado de ir a todas las 

colonias, pero a veces no es suficiente porque la capacidad del mastógrafo 

únicamente son para 30 placas, entonces tenemos que llevar los servicios a las 

casas porque finalmente aquí hay muchas mujeres, nunca nos cuidamos, 

siempre tenemos que acercarles el servicio porque decimos que nunca 

tenemos 5 para la salud, siempre más ocupadas y preocupadas por el resto de 

la gente, pero nunca por la misma salud de las mujeres, eso es lo que estamos 

solicitando para 3 mastógrafos, otro medibús, dental, tenemos uno dental para 

todos los niños, vamos a las escuelas y ahí van los niños y obviamente las 

mamás saliendo de la escuelas suben a los niños a que les hagan sus 

exámenes de dientes, y otro que tenemos que es la Farmagam, 

implementamos un programa de medicamento gratuito para todos los niños de 

0 a 12 años, llevan al receta médica y nosotros le damos el medicamento 

totalmente gratuito, ha sido muy exitoso en gente que no tiene para las 

medicinas, obviamente nosotros se las damos y hay un medibus que es 

itinerante y lleva el medicamento gratuito a todas las colonias. Esto sería en 

cuanto a mastógrafos y medibuses. 

Otro sería, tenemos el programa para desarrollar que estuvimos en campaña 

promocionándolo que es el de la mujer emprendedora  en donde el 30% de 

nuestras familias maderenses la cabeza es la mujer y muchas mujeres no 

tienen trabajo, entonces lo que solicitamos ahí es presupuesto para becarlas en 

el sentido de comprarles el material, a lo mejor máquinas de coser y puedan 

trabajar desde su casa, pero sin descuidar a la familia, muy importante que 

tampoco descuiden a la familia. 



 7

Entonces solicitaríamos ese apoyo para las mujeres emprendedoras de 

Gustavo A. Madero y las de toda la Ciudad de México. Solicitamos para estos 

proyectos presupuesto para que Gustavo A. Madero siga avanzando, es parte 

de los proyectos que tenemos, no es el total, por falta de tiempo, les podemos 

explicar todos los proyectos, pero estos son por los que venimos a solicitar de 

ustedes diputadas, diputados, el recurso. 

Es cuanto, diputadas, diputados. Muchas gracias por su atención, muchas 

gracias por estas mesas en donde podamos expresar todas las necesidades 

que tenemos, a veces en otra reunión dije que era como un muro de lamentos 

en donde veníamos a expresar que los diputados y diputadas nos apoyen para 

darle mejor calidad de vida a toda la Ciudad de México y en este caso para los 

maderenses, se los vamos a agradecer mucho si ustedes nos apoyan en todos 

los proyectos. Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Si me permite, delegada y si me permiten mis 

compañeros, le agradezco mucho que esté hoy aquí, que traiga su 

presentación, que la haya entregado porque vale la pena aclarar que usted 

tuvo el operativo el día de ayer, entendemos que es el más grande de la 

historia en la Gustavo A. Madero y creo que tuvo dificultades en tiempo y en 

inversión para este proyecto, porque además también fue precipitado los 

tiempos que les otorgamos para realizarlo. 

Yo aprovecho para decirle que la acompañan en esta reunión del PANAL el 

diputado Jorge Gaviño, del PRD el diputado Víctor Hugo Lobo, José Alberto 

Martínez, Rocío Sánchez, Alejandro Robles, Ana Julia, del PAN la diputada 

Olivia Garza y Christian Von, de Movimiento Ciudadano el diputado Oscar 

Ballado. Entonces una vea que le señalé esto, le dejo el micrófono mi 

compañera Secretaria para que inicie la ronda de preguntas. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias diputada Presidenta. Afortunadamente 

vamos a iniciar con el diputado Jorge Gaviño Ambriz, del Partido Nueva 

Alianza. Adelante señor diputado. 

EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Muchas gracias. Delegada 

bienvenida. La ventaja de las primeras comparecencias de un delegado, lo digo 

por experiencia, es de que si algo se les reclama al delegado, se le echa la 



 8

culpa al anterior, y si no, si son cosas buenas, pues uno lo está haciendo. En 

este caso porque está presente aquí nuestro compañero Lobo. 

Yo le quisiera decir a usted que yo revisé con cuidado la carpeta informativa, y 

la verdad es que lo que me extraña, lo digo con toda honestidad, es de que sea 

un avance presupuestal perfecto, cosa que no se puede dar en la realidad, 

cuando menos yo tengo años en el servicio público y nunca había visto un 

avance presupuestal así. Había visto los avances presupuestales perfectos del 

Capítulo 1000 porque no puede programar perfectamente cuál va a ser el 

salario, cuál va ser el aumento, si le doy el aumento perfecto, digo el aumento 

exacto, entonces me va a salir en ceros el disponible. 

A lo mejor si alguien autoriza un aumento en la Secretaría de Hacienda por 

ejemplo y lo tenemos que dar, nos va a quedar un regularizable que tenemos 

nosotros que adecuar en su oportunidad. Pero el problema es de que el 

Capítulo 1000 está en ceros, casi todos los delegados lo están presentando 

así, es comprensible. 

En el 2000, 3000 y 4000 podría yo creer que se puede hacer en ceros, pero en 

el 5000 y en el 6000, no lo creo. No lo puedo creer, a menos de que me 

convenzan de que así es, porque si hacemos una obra, digamos que tenemos 

un techo presupuestal de un millón de pesos y hacemos una licitación pública y 

luego nos sale en 900 mil pesos la obra, pues entonces ya tenemos 100 mil 

pesos a nuestro favor, o viceversa, siempre tenemos algo más, algo menos. 

Pero aquí Capítulo 6000, aprobado 463 millones de pesos, en números 

redondos, modificado 423 millones, ejercido 217 millones, comprometido al 30 

de noviembre, 206, disponible cero. Y así está en todo. O sea está el nombre 

del proyecto, en lo que se refiere a los proyectos específicos etiquetados, no 

hay nada disponible. O sea ejercimos una cantidad y no importa lo que nos 

sobraba, ajustamos el comprometido al 30 de noviembre, es decir hicimos 

contratos con la cantidad exacta para dejar cero de disponible. 

Entonces yo aquí la pregunta es esa, nada más y yo con eso me doy por bien 

servido. 

Gracias por sus respuestas. 
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LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias diputado. A continuación la fracción 

parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, con el diputado Oscar 

Octavio Moguel Ballado. Adelante diputado. 

EL C. DIPUTADO OSCAR OCTAVIO MOGUEL BALLADO.- Señora Jefa 

Delegacional de Gustavo A. Madero, le damos la más cordial bienvenida, le 

apreciamos el esfuerzo que ha realizado toda vez que como ha quedado aquí 

señalado el día de ayer usted tuvo y estuvo al frente  del operativo popular más 

importante, yo me atrevería a decir que de la República Mexicana. 

En esa virtud se reconoce absolutamente su presencia y el esfuerzo para 

aportar la información que ha vertido en esta sesión de trabajo. 

Solamente quisiera comentarle lo siguiente señora Jefa Delegacional, Nora 

Arias, la Delegación Gustavo A. Madero ha venido confrontando un serio 

problema que lesiona severamente a los habitantes de determinada región de 

esa demarcación delegacional y es que en los meses de junio, julio, agosto, es 

decir en las temporadas de agua regularmente podemos advertir casi que de 

manera sistemática continuada se inunda la Avenida Oceanía, Loreto Fabela, 

la Colonia Casas Alemán, la Colonia Campestre Aragón, y en fin las colonias 

que están cerca del Gran Canal; Canal que por cierto se encuentra al aire libre. 

En esa virtud, en esa atención usted podría decirme que lo relativo al Gran 

Canal no es exactamente responsabilidad de la Delegación. 

Sin embargo, sí creo que un jefe delegacional aún con la capacidad de sus 

recursos restringidos debe atender una problemática que lastima 

sensiblemente a la sociedad particularmente, a la sociedad popular de su 

demarcación. Preguntarle entonces: ¿Hay alguna posible asignación de su 

presupuesto que pueda apalear este problema, que reiteradamente se suscita 

en la Delegación Gustavo A. Madero, relativo a las inundaciones que año con 

año se dan en la región que acabo de describir; o bien, seguiremos esperando 

a que otro organismo del mejor buen grado atienda este problema que hace 

muchos años debió haber sido atendido?  

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Oscar. Continuamos con la 

fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, le dejo la palabra a la 

diputada Olivia Garza. 
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Adelante, diputada.  

LA C. DIPUTADA OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS.- Bienvenida, señora 

Jefa Delegada, licenciada Nora Arias, es un gusto estar aquí con usted.  

Me toca poner la posición del Partido Acción Nacional y un poco siguiendo aquí 

lo que mis compañeros que me han precedido nos llama la atención es, este 33 

por ciento del presupuesto que está comprometido y que no se ejerció, como 

que nos explicara un poco en qué se va a comprometer, porque si no parecería 

que las cifras como que están cuadrando y nos llama un poco la atención. Esa 

es una parte.  

La otra parte es, sabemos que se han hecho grandes esfuerzos para tratar de 

regular y ordenar el comercio alrededor de la central de la Basílica de 

Guadalupe, por toda la problemática que esto representa y por la cantidad de 

peregrinos que la visitan, no sólo el día ayer, que ayer hablaban de cifras creo 

que hasta de 5 millones, sino todos los domingos tenemos visitantes de todo el 

país.  

Entonces yo creo que ese es un tema que como católicos y como 

guadalupanos tenemos que estar muy pendientes y cuáles son la acciones a 

futuro que para reglamentar y vigilar se van a ejercer en esas zonas, y de igual 

manera hay unidades habitacionales que presentan hundimientos que si 

quieres lo comentaremos después más a detalle, que también sería importante 

revisar y a lo mejor contemplar en estos presupuestos o si ya están 

contemplados, porque es algo que ha venido pidiéndose en el pasado.  

Es cuanto, Presidenta.  

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputada Olivia. Damos la palabra al 

diputado Alberto Martínez Urincho, de la fracción parlamentaria del Partido de 

la Revolución Democrática.  

Adelante, diputado.  

EL C. DIPUTADO ALBERTO MARTINEZ URINCHO.- Con su permiso, 

diputada Presidenta Esthela Damián, hago uso de la palabra a nombre de 

nuestra fracción.  



 11

Licenciada Nora Arias Contreras, Jefa Delegacional en Gustavo A. Madero, 

bienvenida a este órgano legislativo.  

En este tiempo que hemos estado ahorita con jefes delegacionales, hemos 

escuchado una serie de inquietudes por parte de los mismos, y obviamente el 

asunto es que ha habido una situación administrativa de centralizarse el 

recurso, que el Gobierno de la Ciudad ha centralizado y hemos escuchado 

muchas voces diferentes, de diferentes diputados y grupos parlamentarios, que 

se da la defensa precisamente de las delegaciones para que puedan ejercer de 

una manera eficaz el presupuesto.  

En esa parte precisamente yo quisiese hacer unas interrogantes, licenciada 

Nora, en relación a temas específicos de lo que es el desarrollo social, las 

acciones en materia social; cómo estos programas sociales, si no se vienen 

impactados con un tema muy importante y que también ha sido recurrente en 

las anteriores comparecencias, el tema del cobro de la luz que va a hacer la 

CFE y que ya hemos escuchado aquí en la Asamblea el impacto presupuestal 

que va tener, si esto no le va a afectar, no va a afectar los programas sociales. 

Sabedores de que la Delegación Gustavo A. Madero, como lo expresó, 

Delegada, tiene un 40 por ciento de la población de alta marginación y es 

preocupante el no tener certeza sobre las acciones en materia de desarrollo 

social, como es el caso del Programa de los Uniformes. Hace falta mucho ese 

apoyo allá en las zonas marginadas de Gustavo A. Madero. 

El asunto de acercar la salud hacia las mujeres, como ahorita lo estaba 

explicando. En ese tema específico y sabedores también en materia educativa 

que la Delegación Gustavo A. Madero construye escuelas, qué tanto las están 

impactando precisamente esta situación presupuestal en torno al cobro de la 

luz. 

También hacerle una pregunta, licenciada Nora. Como mencionaba mi 

compañera diputada Olivia Garza, que somos sedes allá en Gustavo A. Madero 

de la Fiesta de la Gran Ciudad precisamente este 12 de diciembre, y el saber 

precisamente que si este operativo que pasó ustedes lo ejecutaron con un 

recurso adicional, con un recurso propio de la delegación, cómo estuvo.  
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Lo mencionamos precisamente porque inclusive el día de hoy un compañero 

diputado, el diputado Madruga, presentó una iniciativa de ley en relación  a 

derechos del peregrino, exactamente hoy se presentó en tribuna precisamente, 

y por eso también ahorita esta pregunta muy puntual de saber con qué 

recursos usted atendió este Operativo Basílica. 

También en la cuestión, Jefa Delegacional, en relación al hospital, ya 

escuchamos que va a estar empujando mucho este proyecto de la construcción 

en la zona de Cuautepec. Cuente con el apoyo, licenciada Nora, yo creo que 

no solamente de un servidor sino de todos mis compañeros legisladores, que 

daremos una pelea muy tenaz en torno a lo que va a ser el presupuesto para 

las delegaciones, pero en el caso muy concreto escuchamos hace mes y medio 

aquí al Secretario de Salud en donde nos hacía extensivo un dato alarmante, 

que 4 millones de capitalinos no cuentan con un acceso a un seguro, a una 

situación médica ya más integral, y entonces sí sería de apremiante atención el 

que demos esta lucha todos. 

Invitaría precisamente a todos mis compañeros legisladores a que en esta 

parte de la ciudad, junto con usted Delegada, hagamos posible ya la 

construcción de este Hospital General allá en la zona de Cuautepec en 

Gustavo A. Madero. 

Es cuanto, diputada Presidenta. 

Licenciada Nora, le agradecemos y también reconocemos el esfuerzo que ha 

hecho ahorita al frente de la Delegación Gustavo A. Madero. 

Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Delegada, cuenta usted para su respuesta con  15 

minutos. 

LA C. LIC. NORA DEL CARMEN BÁRBARA ARIAS CONTRERAS.- Muchas 

gracias. 

Empezaré aquí por las damas, si ustedes me permiten, con la diputada Olivia. 

El comercio en Basílica, por supuesto que ya tienen, contestándole a la 

diputada del comercio de Basílica, ya a partir de mañana no hay comercio en 

Basílica, hay un decreto en donde el Centro Histórico del Norte de la Ciudad de 



 13

Gustavo A. Madero ya no permite comerciantes, han sido instalados en plazas, 

3 plazas que fueron construidas, ya están instalados, ya tienen un lugar digno 

en dónde vender y eso también contribuyó muchísimo a que el operativo fuera 

exitoso, puesto que se amplían las vialidades y ya lo que antes era el Puente 

Papal que se reducía a 10 metros, se amplía a 80 metros y entran mucho 

mejor. 

Además, insisto que ya los comerciantes tienen un lugar en donde estar, sin 

frío, sin calor, sin nada, y es también parte de esta imagen urbana que 

podemos tener. 

Acciones a futuro. Esas serían hacia el comercio. 

Programas de unidades habitacionales. Tenemos un programa que es 

“vivienda digna” en unidades habitacionales, donde se les otorga un 

presupuesto a las unidades habitacionales, por supuesto están considerados 

en el presupuesto ya de la Gustavo A. Madero. Sería todo. 

Voy de atrás para adelante. diputado Urincho, acerca de los programas 

sociales. Por supuesto que ha sido una prioridad y será una prioridad siempre 

de la Delegación Gustavo A. Madero viendo la necesidad de Cuautepec. 

Lo de los programas sociales, vamos a seguir, vamos a ampliarlos, ya 

contribuimos ahí a sacar un proyecto. Además sí necesitamos que ustedes 

igual nos apoyen para ampliar. 

En cuanto a los uniformes deportivos, ha sido un exitoso y muchísima gente de 

Cuautepec a veces es lo único que estrena, es un pants, la delegación entrega 

el pants, es el short, los tenis y la playera, entonces está considerado en el 

presupuesto para los programas sociales, igual para la salud como prioridad 

también está considerada una fuerte parte del presupuesto para la salud. 

Construcción de escuelas.  También se construyeron escuelas, que eso partiría 

de la Secretaría de Educación, también se han construido escuelas. 

Para los operativos de los peregrinos no nos dan recurso, obviamente no 

tenemos un recurso destinado sino simplemente es por administración lo que 

hacemos. Entonces, no omito mencionar, fue una cantidad de 6 millones 300, 

que coincidió con Basílica, así como el Gobierno de la Ciudad, que estuvimos 
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recibiendo el último fin de semana, sábado, domingo, lunes y martes, 

concluimos ayer el operativo. 

Ahora, regresaría aquí con los diputados, en donde nos dice que cómo fue 

posible no tener los Capítulos 5000 y 6000. Obviamente están comprometidos 

ya se comprometió todo, este mes estaremos ejerciendo el cien por ciento, o 

sea el compromiso está del cien por ciento, por eso están en ceros, porque 

traemos al cien por ciento. 

En cuanto a, si me permiten un comentario, el hecho es que de los 

autogenerados solicitar también que los autogenerados no se contemplen en el 

techo presupuesto, pediríamos ahí a los diputados y diputadas que no sea 

considerados los autogenerados. 

Por último, acerca de si traemos obras de drenaje, por supuesto traemos 

contempladas obras de drenaje ahí en Loreto Fabela y Campestre Aragón, ya 

se empezaron a  hacer algunas. El año pasado no hubo inundaciones porque 

ya se empezaron las obras. 

Eso sería en cuanto a las respuestas de los diputados. 

Muchas gracias, diputados y diputadas. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias. Solamente solicitaría en el caso de 

que alguno de mis compañeros tuviera alguna pregunta adicional, que igual 

que en la anterior nos hicieran favor de apoyarnos redactándonos cuáles son 

sus consideraciones a lo que acaba de exponer la delegada para que por 

escrito nos lo hiciera llegar y no rompiéramos el esquema previamente 

acordado. Esa sería la petición por cuento hace a los diputados que hoy nos 

acompañan para que podamos avanzar en el proceso que tenemos el día de 

hoy. 

Yo le agradezco mucho, Jefa Delegacional, y estamos atentos, en 

comunicación para seguir trabajando este proceso y para poder caminar juntos 

en un escenario que nos permita construir uno de los mejores presupuestos 

para la ciudad. 

Muchas gracias y buenas tardes. 

 


